
opusdei.org

信德让他们看见了

胡立安‧迪亚斯‧安东尼斯神
父，是一位主业会圣十字司铎
会的成员，同时也是西班牙萨
拉高撒的一位教区神父。去年
夏天他陪伴一群盲友们，一同
前往圣地朝圣。他说到此程的
一些经历。

2008年11月2日

胡立安神父，盲人真能藉著去圣地朝
圣而得到助益吗？毕竟似乎得要”看



见”耶稣一生的居住之地才能从中得
益。

正如盲人们所说，他们也喜欢四处旅
遊、”看看”电影。而透过声音，他
们能够对事物勾勒出相当真实的概
念。他们已惯於视之不理那些无意义
的地方，这也是为何我相信盲人们会
比那些看得见的人，更容易与耶稣之
地”连繫”在一块儿，因为他们不会
被那些流行时髦的建築物、汽车、街
灯…而影响分心。

盲人们能感触到地形地势、感受到气
候万千，以及能将自然的天韵联结於
天主所听到的…他们知道自己身处於
神圣之地。导遊们和随行者们，为他
们所描述的那些事物，能协助他们更
为了解。他们触摸，感受那些石块；
对他们而言，触感是必需的，之後再
藉著他们的想像力，就能拼凑出完整
的一幅图画。

你们进入这国家有没有遇到任何麻烦
呢？



以色列政府当局自我们搭上以色列航
空直到抵达当地机场，都给予我们极
佳的服务照顾。他们让很多事能顺利
无误地进行，并且亲切地加速纸上作
业

基督在祂的一生中治癒了许多瞎眼
人。在这趟旅程中，有没有如此的奇
蹟发生呢？

当我们抵达耶路撒冷时，他们开始开
起玩笑说：「带我们到史罗亚水池，
好让我们看见…」那个在吾主治癒了
出生便成了盲人的地方，并没有如此
地在他们身上实现，但是这显示出盲
人们极富有幽默感，能够拿自身的缺
陷开玩笑。

不过他们肯定以信德的眼光看见了，
而且我想他们已完全实现了心中的愿
望。他们带著心中满满的感动返家，
并都坚信他们”看见”了吾主之地。

其中一位朝圣者写道：在最後晚餐
室，我们可以触摸刻有十二位宗徒的



青铜浮雕，还有在圣体柜门上的吾主
肖像。请问信德会需要透过感官吗？

是的！耶稣基督降生成人，以及那些
圣事都是天主之爱的有形化，藉此我
们能够以双手碰触到。在靠近最後晚
餐室那儿，他们触摸到一幅大型的青
铜祭坛画，刻有宗徒们和吾主在最後
的晚餐的肖像，还有他们也可以亲手
摸到耶稣降生成人的洞穴，而这是其
他朝圣者是不能如此做的。见到他们
屏气凝神地去感觉大教堂的墙壁，以
及那颗指示著是在何处圣言化为肉躯
的恒星…实在令人印象深刻。

他们万分地感动能在约旦河打湿他们
的双手，以及有那份荣幸能摸到革责
玛尼园中(耶稣受难前祈祷和被捕的地
方)最古老的一棵橄榄树之一。看顾那
地方的方济会士，准许他们在不折断
任何一根树枝的情况下进入山园。他
们将双臂围绕在已经历世纪岁月的橄
榄树，并深觉再感动不过了。而在当
晚，他们在耶稣痛苦祈祷的石块前，



待了一个小时朝拜圣体，并办了告
解，那是其中最令人印象深刻、感动
的时刻之一。

主业会关於平凡普通的精神，如何能
在这非凡的朝圣中加以实践呢？

前往圣地的朝圣旅程，是极为容易活
出此精神的，因为事实上，通常就是
实践生活计画还有服务的精神，特别
是这些需要帮助的人。我们要牢记朝
圣的精神亦是平凡普通的，因为那是
种保持警醒、反省改过、走向天主的
精神…这是可以在任何情况下实践出
来的。

您在这些盲友们的身上学到了些什
麽？

以更深的眼光去默想、去捕捉那些因
为在匆忙的人生旅途中，可能会阻碍
我们去看清的那些部份。他们全心全
意、竭尽所能地去感受、了解，因为
当你并非以双眼去看时，你会发挥运
用其馀的部分。



除此之外，他们非常有条不紊：他们
必须让所有物都在其位，还有他们很
準时，每每在约定好的十分钟之前，
他们全都已準备妥当，这也让此次朝
圣之旅更为顺利。

另外，他们宁愿放弃舒适的旅馆，住
在由方济会士所提供，离那些神圣地
方较近的宿舍，因而能够利用自由时
间(总是在有人陪伴之下)去这些地
方。最後还有他们的快乐和幽默感极
具传染力，总是满溢著喜乐之情！
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